
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１

日頃から、市政にご理解、ご協力をいただき誠にありがとうございます。

平成 24 年 6 月 17 日に、第 6 回寺尾地区まちづくり検討会が開催さ

れ、今後の検討会の進め方、寺尾上土棚線周辺まちづくり計画（案）につ

いての検討が行われました。 

今回の北伸ニュースでは、第 6 回まちづくり検討会の内容と、第 7 回

まちづくり検討会の開催についてお知らせします。 

 

■記事：第６回まちづくり検討会の報告、第７回まちづくり検討会開催のお知らせ 

発行／平成２４年７月

日 時：平成 24 年 6 月 17 日（日）13：30～16：00 

会 場：寺尾いずみ会館 2 階展示室及び研修室 

出 席：委員 18 名、傍聴者 25 名 

○ 第５回検討会の内容確認 

平成 2４年１月に開催した第５回まちづくり検討会の内容について確認し、第５

回検討会の中で出た意見と、検討会後にいただいた意見についての事務局の回答を

説明しました。 

○ 今後の検討会の進め方について 

検討会の今後の予定（事務局案）を提示し、意見交換を行いました。 

寺尾上土棚線の事業主体である神奈川県が検討会の出席が困難な状況なため、検

討が先に進まない等のご意見を検討会委員からいただいたことから、今後の検討会

については、検討会委員の任期である平成 24 年 10 月までに意見の取りまとめを

行い、10 月以降は検討会を一時中断することになりました。 

○ 寺尾上土棚線周辺まちづくり計画（案）について 

これまでの検討会で提示した寺尾上土棚線（北伸区間）の縦断案に基づき、事務

局が作成した「周辺まちづくり計画（案）」を提示し、意見交換を行いました。 

※ 第６回まちづくり検討会で使用した資料及び議事録については、市のホームページに

も掲載しています。また、市役所インター推進室でもご覧いただけます。 

■第６回まちづくり検討会の概要 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○検討会の進め方についての主な意見交換内容 

委員 ・現在は寺尾上土棚線の整備計画の骨格が決まっていない状況なので、まちづ

くりについては、寺尾上土棚線の整備計画が決まった後に検討した方が良い

と思う。 

市 ・県による寺尾上土棚線の検討状況を見ながら、まちづくりについて再度具体

的に検討していただきたいと考えています。 

委員 ・検討会で取りまとめた内容については、県に配慮していただけるように努力

をして欲しい。 

市 ・取りまとめた内容については、この 2 年間の検討の成果として、県の方で配

慮していただけるように働きかけていきたいと考えています。 

委員 ・地元の要望を反映した寺尾上土棚線をつくっていただくために、検討会の中

で縦断案を絞り込んだらどうか。 

市 ・寺尾上土棚線は県が整備主体なので、検討会の中で縦断案を決めることは出

来ません。そのため、各案両論併記で取りまとめていきたいと考えています。

委員 ・寺尾上土棚線整備に関する経過報告会を定期的に開催して欲しい。 

市 ・まちづくり検討会では決定事項がないため、結果の説明が出来ない状況です。

検討会で出た意見については今後取りまとめを行った後、地域住民に周知し、

取りまとめた内容についての意見募集をしていきたいと考えています。また、

北伸ニュース等でも状況をお知らせしていきたいと考えています。 

 

 

 

２ 

●検討会の今後の進め方について 

寺尾地区まちづくり検討会は、平成 22 年 10 月に発足し、これまで寺尾上土棚線（北

伸区間）整備や周辺まちづくりについての検討が行われています。 

これまでの検討会の中で、寺尾上土棚線の事業主体である神奈川県が検討会に出席し

方針を示さなければ検討が先に進まない等のご意見を検討会委員からいただきました。

そのため、綾瀬市では、県に検討会の出席をお願いしてきましたが、「県では具体的な検

討が開始されていない。｣との理由から、検討会の出席が困難な状況となっております。

このようなことから、検討会委員の任期の平成 24 年 10 月までに、今まで検討した

縦断案 1～5 案を併記して意見を取りまとめ、県に道路計画を策定する際の検討事項と

して提出していきたいと考えています。 

10 月以降は、検討会を一時中断し、検討会で取りまとめた内容を地域住民に周知し、

意見募集を行い、検討会の意見と合わせて県に提出したいと考えています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

縦断線形：天台小学校はトンネル、寺尾台住宅地は掘割、寺尾の森～寺尾北住宅地は橋梁として、 
全体的に平坦にした 

土地利用：既存のマンションの移転を避けるため、掘割区間の一部で寺尾上土棚線上部に生活道路を設ける 
橋梁区間は、橋梁下部及び橋梁周辺を緑地とする 

縦断線形：天台小学校～寺尾台住宅地はトンネルとし、寺尾北住宅地は現在の地形に合わせた 
土地利用：寺尾上土棚線が地表で平坦な箇所に沿道施設用地を設ける 

トンネル上部を生活道路と緑地として利用し、生活道路に面して良好な住宅地を配置する 
寺尾北住宅地では、寺尾上土棚線の勾配が大きいため、沿道は緑地や生活道路等を配置し、良好な住宅地とする 

３

●寺尾上土棚線（北伸区間）周辺まちづくり計画（案）について 

これまでの検討会で提示した寺尾上土棚線（北伸

区間）の縦断案について考えられる「周辺まちづく

り計画（案）」を事務局で作成しました。 

■縦断案１（天台小学校トンネル～地形尊重案） 

■縦断案２（天台小学校・寺尾台トンネル案） 

■縦断案３（天台小学校トンネル～寺尾北橋梁案） 

■縦断案４－１（天台小学校～大塚本町交差点間トンネル案）・縦断案４－２（寺尾台交差点～大塚本町交差点間トンネル案） 

■縦断案５（寺尾台交差点～相鉄線間大深度トンネル案） 

縦断線形：天台小学校はトンネルとし、寺尾台住宅地～寺尾北住宅地は現在の地形に合わせた 
土地利用：寺尾上土棚線が地表で平坦な箇所に沿道施設用地を設ける 

既存のマンションの移転を避けるため、掘割区間の一部で寺尾上土棚線上部に生活道路を設ける 
勾配が大きい区間や掘割区間等の沿道は緑地や生活道路等を配置し、良好な住宅地とする 

縦断線形：天台小学校～大塚本町交差点間をトンネルとした 
土地利用：トンネル上部を生活道路と緑地として利用し、生活道路に面して良好な住宅地を配置する

縦断線形：「大深度地下の公共的使用に関する特別措置法」に基づき、地下 40ｍ以深のトンネルにした
土地利用：現況の土地利用を継承する 

※生活道路や土地利用等は 
決定したものではありません

※生活道路や土地利用等は 
決定したものではありません

※生活道路や土地利用等は 
決定したものではありません

※生活道路や土地利用等は 
決定したものではありません

※生活道路や土地利用等は 
決定したものではありません



○寺尾上土棚線（北伸区間）周辺まちづくり計画についての主な意見交換内容 

（１）環境について 

委員 ・一般的な環境基準で判断するのではなく、現在の寺尾地区の環境状況が基準

になると思う。そのため、寺尾地区の騒音等の状況について測定する必要が

あると思う。 

・騒音・振動・大気の他に、ほこりや日照、プライバシー等についても対策が必

要だと思う。 

市 ・現在のところ、寺尾地区の騒音等の測定は行っていません。今後、県による

寺尾上土棚線の検討状況を見ながら、騒音等の測定を行うとともに、環境対

策について検討する必要があると考えています。 
 

（２）防災について 

委員 ・寺尾地区は狭い道路が多いため、防災面を考慮したまちづくりの検討が必要

だと思う。 

・寺尾北地区は、避難場所が少なく、小さい公園が指定されている状況である。

また、避難場所が寺尾上土棚線上にあるため、道路整備によって避難場所が

さらに少なくなってしまう。 

市 ・これまでのまちづくり検討会では、寺尾上土棚線に特化した検討でしたが、

寺尾地区は寺尾上土棚線周辺以外においても防災等の多くの課題を抱えてい

ます。そのため、今後どのような形で寺尾地区のまちづくりについて検討を

続けていくか調整したいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 古紙配合率 100％再生紙を使用しています 

■第７回まちづくり検討会開催について 

第７回まちづくり検討会では、周辺まちづくり計画（たたき台）、及び、これまでの

検討内容を取りまとめた、まちづくり検討報告書（案）について意見交換していただ

く予定です。 

日 時：平成２４年８月２６日（日）午後１時３０分～ 

場 所：寺尾いずみ会館 ２階 展示室及び研修室 

内 容：周辺まちづくり計画（たたき台）について 

まちづくり検討報告書（案）について 

※「寺尾地区まちづくり検討会」は公開で行います。どなたでも傍聴が出来ます。 

※ 会場へのお車でのご来場はご遠慮ください。 

●お問い合わせは  

綾瀬市都市経済部インター推進室 担当：池之、栩秋 

電話 ０４６７－７０－５６８１ ＦＡＸ ０４６７－７０－５７０３ 

メ ー ル ア ド レ ス su1630@city.ayase.kanagawa.jp 

綾瀬市ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ http://www.city.ayase.kanagawa.jp 


